

# 輝け！松っ子！

11月号

松組クラス通信

担任：柴谷美穂

朝晩はすっかり冷え込み、秋の深まりを感じられるようになってきました。最近ではデイキャンプや秋の木の果のお話をしたり、「てんてんきょうだい」という絵本を呼んだことをきっかけに濁点がつくと面白い言葉を自分たちで考えたりと、また新しいことに興味を持っている松組さん。今の季節だからできる体験や発見を楽しんでいきたいと思います。今月はデイキャンプや参観がありますのでよろしくお願いいたします。

## 運動会までを振り返って…

運動会の取り組みが始まった当初は勝っても負けても「楽しい！」の気持ちが強かった子ども達。しかし、ある日の体育遊びをきっかけに子ども達の意識に変化が起きました。赤チーム、青チームに分けてクラス内対抗リレーをした時のことです。赤チームが全敗、青チームが全勝し、初めて子ども達の中に悔しいという気持ちが芽生え涙する子さえもいました。そこからお部屋に戻り、「実は明日、阪南大のグラウンドで初めて光組や竹組と一緒にリレーをするから2チームに分けないといけないんだけど…」という話をすると、「明日はみんなで勝てるように今日の赤チームと青チームを半分ずつに分けて合体したらいいんじゃない」や「走るのドキドキする子と、走るのが好きって思ってる子を一緒にチームにしたらどうかな」などたくさんの思いや考えがでてきました。その日を機に、どんどんと会話が深まり外遊びの前に足の筋トレを試してみたり、お友達と走ってみたりと、自分たちでできることを考えて取り組んでいました。また別の日の会話で「あと何したらいいかな？」と担任に聞いてくれた子がいました。そこで「バトンを渡すところで落としちゃったり、通りすぎちゃうことが多かったかなと思ったんだけど…」と伝えると「たしかに！よし！國田先生にバトンをかりて練習しよう！」となり、実際にホールでこっそりバトンパスの練習をしたほどでした(^)その中で「こっちやで～」など渡すときに声を掛け合おうということも子ども達と一緒に考えました。運動会前日に「ここは他のクラスに負けないぞ！」というところある？」と話していると「最後まで諦めない気持ち」「バトンを渡すところ」と全員が自信を持って答えていました。当日はその言葉通り、一人一人が思いをつないで最後まで走り抜いた姿に感動しました。リレー以外の種目でも自分なりに自信を持って表現する姿を見ていただけてのではないかと思います。保護者の皆様には当日まで子ども達の体調や気持ちにたくさん寄り添ってサポートしていただき本当にありがとうございました。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

## 葉っぱで遊ぼう！

一学期に園庭にある草花で存分に遊んでいた子ども達。季節が秋となり、春との違いを感じてほしいなと思いみんなで葉っぱ探しにいきました。その時に見つけた葉っぱを使ってゲーム遊びを行いました。袋の中に葉っぱを入れて、においや手触りだけで同じ葉っぱをもつ仲間を探したり、「葉っぱが大きい方が勝ち」などルールをみんなで考えて葉っぱじゃんけんをしたりと楽しみました。子ども達は遊んだ葉っぱの中でも、はがきの木＝タラヨウに興味津々。今度みんなでタラヨウにお手紙を書くことになりました(^)



## 今月の主な遊び・活動

- デイキャンプではクッキングや様々な自然体験をして楽しめます。
- 様々な楽器に触れて、いろいろなリズムや音に合わせて演奏することを楽しめます。

## カマキリの大発見！

先日、お腹がパンパンになっているカマキリを見つけました。卵が入っていると思っていたのですが、美和先生に「ハリガネムシがでてくるかもしれないよ」と教えてもらい驚く子ども達。みんなでカマキリのおしりをしばらく水につけて試してみると…ニョロニョロと2、30センチほどのハリガネムシが出てきました！！虫のおなかに寄生する虫がいることをはじめて知り、「頭とか目とかないんじゃない？」「なんでお腹の中にいるの？」と疑問がたくさん生まれ、その生態に衝撃を受けた出来事でした。なかなか見ることでできない経験をし、ここからさらに虫への興味が深まっていきそうです。



## お願いします

- どんぐりやその他の木の果など、園で使用しても大丈夫なものがありましたらお持ちいただけると嬉しいです。
- 引き続き、カップやペーパー芯、ボタンなどの細かい素材も集めています。

# ありったけの笑顔

11月号

竹組クラス通信  
担任：村中千秋

朝晩はぐっと冷え込み、秋の深まりを感じる季節となってきました。体調を崩しやすい時期ですが、皆さまお変わりありませんか？

運動会を終え、なんだかより頼もしくなったように感じる子ども達ですが、今月もデイキャンプや参観日など、イベントが盛りだくさんです。自然が美しく色づく季節、そんな季節だからこそ、自然に身を置きながら思う存分に楽しめる遊びが出来たらいいな、なんて考えています♪

今月も元気いっぱいな子ども達と一緒に、たくさん話し合い、一緒に遊びを深めていきたいです。どうぞよろしくお祈りします。

## みんなで頑張った運動会

子ども達にとって幼稚園生活最後の運動会、いかがでしたか？当日は、お友達と力を合わせて懸命に頑張る子ども達の姿に感動しっぱなしの1日でしたね。4人組競技やリレーでは、走順を話し合い、「どうしたら勝てるのか。」を何度も考え、作戦を練っていきました。時には負けてしまい悔しい思いをすることもありましたが、そんな経験が子ども達をまた1つ大きく成長させてくれたと思います。負けが続いていた日には「運動会でも3位かな…。」なんていう声もありましたが、当日はみんなで掴み取った4人組競技での1位、そしてリレーでの2位でしたね！もちろん、順位だけが大事な訳ではありませんが、順位発表がされた時の子ども達の嬉しそうな顔と大きな喜びの声が忘れられません。そして、子ども達と一から作り上げていった身体表現。これも何度もお友達と意見を交わしながら作っていきました。グループごとに個性が光る素敵な表現でしたね。この経験が子ども達の自信に繋がってほしいな、と願っています。みんなが大好きになった曲『ジャスミン』は、私にとっても大切な曲になりました♪日差しが強く暑い中でしたが、最後まで暖かいご声援をありがとうございました！

## 踊ってみよう！フラダンス♪

先月号に続き、ハワイのお話♪ハワイについて会話をしていた時に出てきたのがフラダンス。実は、くみこ先生がとってもフラダンスが上手ということで、みんなでお願いして教えてもらいました♪素敵なダンスを見せてもらった後は、振り子を教えてもらいながらみんなも挑戦！

1つ1つの振りに込められた意味にも思いを馳せながら踊った素敵な時間でした。



## 楽器屋さん始めました

フラダンスを教えてもらった時に、衣装や飾り、そして楽器をたくさん見せてもらった子ども達。そこから、衣装を着てフラダンスをしてみたり、楽器を演奏してみたり、と遊びを楽しんでいました。そんなことがきっかけで始まったのが楽器屋さん。自分達で楽器を作り、それを他のクラスのお友達に売っているのです♪子ども達が作る楽器は、マラカスや太鼓、ギターまで、色々な種類があり、毎日工夫しながら作っています。連日大盛況の楽器屋さん子ども達は大喜びです！



## お願いします

楽器づくりに使えるような空き箱や、ビーズなどがお家にありましたら持ってきて下さると嬉しいです♪

## 今月の主な遊び・活動

- ・花や葉など、植物をじっくり観察してみます。
- ・身近なものを使って引き続き楽器作りをします。

# SUNRISE !

## 11月号

光組クラス通信

担任：高石晴香

町を歩くとふわっと漂う金木犀の香りに秋の訪れを感じます。皆様お変わりなくお過ごしでしょうか。園内では先日、ザクロを収穫しクラスで味わいました。食べる前にじっくり観察しながら、「なんでザクロって皮が硬いんだろう？」と子ども達に聞いてみると、「つぶつぶ落ちないように！」「中身を鳥とかから守るため！」「割れる時は『食べてもいいよ～』ってサインやで。」と様々な意見が飛び交いました。そして、キラキラ赤く輝く粒を食べてみると…。「ぶどうの味に似てるな。」「甘くてジュシー♪」と、小さな粒をじっくり味わっていました。今月はデイキャンプも含め、秋の自然を五感でたっぷり感じながら、遊びにもたくさん取り入れていきたいと思います。今月もどうぞよろしく願いいたします。

### 幼稚園最後の運動会 ありがとうございました！

先日は、運動会にお越しいただきありがとうございました。運動会前日、光組では運動会でどんなところを見てほしいかお話をしました。リレーで一生懸命走っているところ、4人競技で繋がる場所、みんなで考えた6人組のポーズなどなど…。その中でも『笑っているお顔』という言葉が特に印象深く残っています。自分たちの楽しんでいる姿を見たら、きっとみんな楽しくなる♪そのような思いで迎えた運動会本番。子ども達の笑顔は保護者の皆様にもたくさん届いたでしょうか？(^)

当日までの過程で私が特に嬉しかったことは、リレーや競技などの勝ち負け遊びで、時には負けてしまうこともありましたが、『誰かのせいで負けた』と決して誰かを責めなかったこと。「途中で〇〇くん止まっちゃって悔しかった。」と、涙をこらえながらの優しい伝え方。そして後日、「今日〇〇くん諦めずに走っててすごかった！」と、自分だけでなく『誰かのできた』と一緒に喜びることができたこと。勝ちたい気持ちが日に日に増す中でも、思いやりのある発言の多きに、光組の温かさをたくさん感じることができました。運動会を通し、また一段とクラスとしてのまとまりや、個々を認め合う心の育ちを、担任として間近で見ることができ、本当に嬉しく思います(^)光組大好きです♡

### 光組のミニ畑

1学期から集めていた色んな種。ザクロを食べたことをきっかけに「そういえばまだ植えてない種あったよな？」と思い出したようです(笑)そこで、卵パックに土を入れ、種を蒔いてどの種が発芽するのか観察することにしました。1学期末に植えたメロンとスイカは残念ながら枯れてしまいましたが、その経験から、何の種かわかるように、名札を付けたり、「今度はもっとちゃんと水やりしよう！」と声を掛け合ったり、以前の経験を活かす姿が見られます。



### おすしくんのお家

光組が大好きな絵本『おすしがふくをかいにきた』シリーズ。そのおすしくんのフィギュアをある日置いていると、てくてく歩かせたり、ベッドに寝かせたり、人形遊びを楽しむ姿が見られました。それから少しずつ、紙や素材を工夫して使い、滑り台やシーソー、ブランコが作られ、「ここは公園～♪」と、エリアが拡大しています。これから、おすしくんの家や町がどのように変化していくのか、楽しみです(^^)



### 今月の主な遊び・活動

- デイキャンプで、火の温もりや薪の音などを感じたり、様々な自然体験を楽しんだりします。
- 色んな楽器に触れ、リズムに合わせて奏でることを楽しみます。

### お願いします

いつも素材集めのご協力ありがとうございます。今月は、不要な毛糸や布があれば、お願いいたします。

ゆきつばき

11月号

椿組クラス通信  
担任 田原希美

朝晩の寒暖差が激しい季節ですが、皆様お変わりありませんか？  
最近の子どもたちは、8日に控えるデイキャンプが楽しみで仕方がない様子です。朝の会では毎日のように「歌いたい！」とリクエストしてくれ、キャンプだホイ！を、拳を突き上げながらノリノリで歌っています♪  
「おうちでもお料理のお手伝いして練習してくるわ！」「帽子付きのどんぐり100こ集める！」と気合いも準備も満タン。お友達みんなと行くデイキャンプでしかできない経験を、一緒に楽しみたいと思います！(^^) 今月もよろしくお願いいいたします。

### 最後の運動会！

先日は運動会にお越し頂きまして、ありがとうございました。当日も少しお話をさせていただきましたが、改めて椿組らしさの詰まった素敵な一日だったなあ…と、思い出すたびに胸がいっぱいになります。

どうしてもどうしても、勝ちたかったリレー。3位という結果ではありましたが、クラス全員が1つの目標に向かって話し合い、練習し、作戦を考え…。そして同じ気持ちを共有しながら、全力で取り組めたことが、子どもたちにとって大切な経験になったのではないかと感じています。勝ちたいと本気で思ったこと、最後まで全力で走ったこと、悔しかった気持ち。これからの園生活や進学後、壁を乗り越えるエネルギーになればと願っています。

### 紐で遊んでみました。

あるお友達が、「お兄ちゃんに教えてもらってん。」と、あやとりを披露してくれたことをきっかけに椿組ではあやとりが大人気です。お友達同士で教え合うほほえましい姿も^^

今回は毛糸や輪ゴム、画鋏を使って様々な形を使って遊んでみました。



### 虫を飼うってことは。

4月から様々な虫との出会いを楽しんできた子ども達。今月は園内にたくさんいるバッタ採りを楽しんでいたのですが、そんなある日カマキリを発見しました。大きなカマに「かっこいい…。」と見とれる一方で、「一緒に虫かごに入れてたらバッタ食べられちゃう！」と大好きなバッタを思いやる言葉も聞こえてきました。「でも餌食べないとカマキリが死んじゃうし…」「でもかわいそうじゃない？」と思いを伝えあい、葛藤する中で生き物を大切にすることがさらに強くなった様子です。

### 傘のすべり台を…♪

今月もしずくについて興味を深めてきた椿組さん。「しずくちゃんってどこに住んでるん？」という話題から、「雲の上に住んでる！」「雲にはお城があつてな…」「お城の前に公園があるねん！」と想像が膨らみました。雲の公園には、「傘の滑り台がある♪」とのことで、今回はみんなでしずくちゃん用の傘にペイントしてみました。描くスペースを譲り合いながら、何を描くか話し合いながら、素敵な傘が完成しました♪そこにしずくちゃんを作って、滑らせてあげたいねと新たな遊びも計画中です…^^

### お願いします

透明素材(カップやストローなど)がありましたら、お持ちいただきたいです。よろしくお願いいいたします。

### 今月の主な遊び・活動

- デイキャンプでは、クッキングや自然体験を楽しみます。(火の揺らぎや、温もりを感じられる活動を予定しています)
- 様々な楽器に触れて遊びます。

## うめっこ探検隊

### 11月号

梅組クラス通信  
担任田中祐太

以前と比べたら、幾分涼しくなってきたでしょうか。落ち葉をちらほら見かけるようになって、やっと秋の訪れを感じられるようになってきました。子ども達は今日も変わらず、元気いっぱい梅組で過ごしてくれています。外遊びに出ると、過ごしやすい気候だからか、以前より活発に走り回る姿も見られるようになりました。落ち葉や虫たちを見つけ、頬を赤らめて喜ぶ姿も見られます。今年は少しのんびりしている秋ですが、そんな過ごしやすい日々が一日でも長く続いてくれたら嬉しいな、なんて考えています。今月もよろしく願いいたします。

### 運動会ありがとうございました！！

皆が楽しみにしていた運動会。いかがでしたでしょうか。リレーも競技も一位になることはできませんでしたが、満足そうにする子ども達の様子を見ると、心からいい時間を過ごし、運動会を楽しんでくれたのだなと思えます。数日たった今でも「ダンスの曲かけて」「また勝負したい」「面白ダンスしようよ」と声をかけてくれる子ども達。運動会ですべて終わり！ではなくて、これからも少しずつ形を変えながらも、子どもたちと遊びを続けられたらいいなと思っています。とは言いつつも、僕自身もとても楽しんだので、もう一度運動会をしたいなあ。なんて考えてしまう今日この頃です^^

### ザクロの収穫

先日連絡アプリでもお知らせしましたが、ザクロを収穫し、食べてみました。興味津々な子ども達。一粒ずつ手に取って、恐る恐る口にします。「え、おいしい！！」と嬉しい驚きに満ちた表情で何度もお代わりをしていました。沢山いただいた後もザクロの木の下に立って「また実ができないかなあ」と見上げる子ども達です。実の中には種もあって、それも不思議そうに眺める様子も見られました。

### 今月の主な遊び・活動

- ・自然体験を楽しみます。色染めなどを含めた、普段触れることが少ない「火」を扱った遊びも楽しみます。
- ・濁音、半濁音を使った言葉遊びを楽しみます。

☆☆ — ☆☆ — ☆ — ☆ — ☆ — ☆  
宇宙コーナーを作りました。  
保育室の一部をカーテンで区切って、宇宙コーナーを作りました。中に入ると薄暗い空間になっていて、そこではライトテーブルを使ったり、鏡やスタンドライトを組み合わせて形遊びができるようになっていきます。さらに、子ども達が作ったオリジナルの星や、観察した星等の写真も飾って、梅組にしかない空間が出来上がりました。子ども達と遊びを続けながら、さらに発展したら嬉しいな。なんてことを考えています。  
☆☆ — ☆ — ☆ — ☆ ☆ — ☆ — ☆

### 手作りロケットで遊んでみよう♪

ストローや紙コップを使って、二種類の手作りおもちゃ（ロケット）を作りました。ただ飛ばすだけでなく、自分だけのデザインを楽しむために、模様や、飾りを工夫する様子も見られます。友達とお揃いにしてみたり、競ってみたり、どうやったらうまく行くか教え合ったりと、互いに会話も楽しみながら遊びを楽しんでいました。とても簡単でご自宅でもできるかと思います。きっと子ども達は作り方を覚えてくれている（はず）と思うので、ぜひご自宅でもチャレンジしてみてください^^

### お願いします

ストローや紙コップ、紐、ビーズなども募集します。今月もどうぞよろしく願いいたします。

# 八重桜

11月号

桜組クラス通信

担任：末吉奏絵

少しずつ涼しい風を感じる季節になってきましたが、外遊び後には汗をにじませる程思い切り体を動かしています。

先月の運動会を経験し、また一つ自信が付き、心の成長があったように感じます。コーナー活動でも子ども同士で話し合い、皆が納得できる方法を考える中で、遊びを仕切ってしまったたり、思い通りに進めようとしてしまう事もあります。しかし、相手の気持ちを考えながら自分の行動を顧みようとする姿は運動会までの様々な経験から学んだ姿なのかなと思いながら見守っています。今月も参観にデイキャンプと、沢山の行事が待っていますので、また様々な発見をしながら過ごしたいと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。

## 大満足の運動会！

先月はお忙しい中運動会にお越し頂きありがとうございました。本番までとても楽しみにし、「運動会も絶対一位！」と、意気込んでいた子どもたち。しかし、前日や当日の待機中に「緊張してきた…」と顔が引きつる姿を見て、もしかして本番に弱いのか？と、思いましたが、負ける経験も必要…とも心の中では思っておりました(笑) いざ4人競技が始まると、緊張も吹っ飛ばすほどの負けん気の強さでいつも以上のスムーズなパスキャッチ。「皆上手にキャッチしてくれて嬉しかった。」と、終わってからは友達を褒める余裕もありました。少し緊張がほぐれての表現。ここは本当にいつもの姿そのもので、楽しみながら行う姿を見て頂けたかと思います。2人組では『緊張しても力を合わせて頑張れる友達』をテーマに自分たちで相手を見つけました。仲良しの友達とする子や、意外な友達と組む子などそれぞれでしたが、全員が納得出来た相手だったと思います。6人組のポーズも決めるまでに何度も形を変えたり少し動きを加えたり、子どもたちの工夫も取り入れられていました。最後のリレーは誰に渡したいか自分で「〇〇君次走ってくれる？」と交渉しに行ったり、「〇〇ちゃんと〇〇ちゃん仲良しやから次走ってあげたら？」と、少し走るのが苦手な子に対しても寄り添いながら考えてあげる姿がありました。先生に今日の1位は嬉しくないと言われた練習のあの日からどんな気持ちで当日挑むか子どもたちなりに考え、終わった後には「全力で全員走ったで！」と、自信満々の子どもたちの姿に成長を感じ、子どもも先生もきっと保護者の皆様も大満足の運動会になったのではないかと自負しております。最後まで温かい声援を頂きありがとうございました。

## こんなトロフィーが欲しい！

運動会でもらったクラスでのトロフィーと、それぞれもらったトロフィー。じっくり観察すると、「1位って書いてる！」「上に天使みたいなん乗ってる！」と、色々な事に気付きました。

「野球のトロフィーもある？」「リボンついているのいいなあ。」と、こんなトロフィーが欲しいという思いが溢れて来ました。

そこで自分がもらって嬉しいトロフィーを描いてみると、ダイヤが付いていたり、動物が乗っていたり、独創的なトロフィーが沢山出来ました。



## 文様って何？

それぞれの家や神社を象徴とする家紋等の文様(紋様)。沢山の種類を見せると、「見た事ある！」「お家の中にある！」と、仏壇などがある子どもたちは見た事があったようで、どんな模様があるのか図鑑を見ながら調べてみました。「雪の形！」「動物の形の文様もある！」と、どういうものを理解し、お部屋の壁に磁石を使い、様々な紋様を作ってみました。



## 今月の主な遊び・活動

- デイキャンプでは野菜を切ったり、自然物を集めて煮出したり、火に関連した遊びを行います。
- 様々な楽器に触れ、友達と一緒に合奏を楽しんだり、ピアノで新しい楽曲に挑戦したりします。

## お願いします

今月はデイキャンプがありますので、ピーラーを使った野菜の皮剥きや、包丁の使い方など、お家でも少し練習して頂けると助かります。